

La délégation suisse rejoint la Global Sumud Flotilla : elle quitte Catane et la Grèce, avec des citoyen·nes suisses engagé·es dans l'action visant à briser le blocus de Gaza.

9 Septembre 2025

La flottille suisse rejoint la Global Sumud Flotilla. Après un premier départ depuis Barcelone le 31 août vers Tunis, tous les bateaux ont désormais quitté Tunis, Catane et la Grèce pour se retrouver en mer en route vers Gaza.

30 participant·es suisses et résident·es embarquent dans les 7 bateaux que compte la flottille suisse. Le premier bateau, nommé Heidi, comme notre héroïne nationale, naviguera aux côtés des 5 autres : Reem, Hind, Sham, Tala, Asser&Ayssel et Sanaa nommés d'après des enfants de Gaza. Ces bateaux transporteront du lait infantile et des filtres purificateurs d'eau.

L'**Association Waves of Freedom (WOFA)** constitue la délégation helvétique de l'initiative internationale Global Sumud Flotilla. WOFA agit de manière indépendante et pacifiste dans un but humanitaire et de solidarité internationale. Elle est présidée par le Dr. Hicham El Ghaoui, médecin établi en Suisse et ayant accompli 3 missions de médecine d'urgence à l'Hôpital Nasser de Khan Younes, Bande de Gaza.

La **Global Sumud Flotilla** est une initiative internationale, qui réunit des centaines de participant·e·s issu·es de 44 pays – « Sumud » signifie en arabe « persévérance ». Par une action pacifique, légale et non violente, fondée sur le Droit international des droits de l'homme et le Droit international humanitaire, elle vise à porter l'aide d'urgence qu'il est impératif d'acheminer à Gaza, en dépit du blocus imposé, ainsi qu'à attirer l'attention de la communauté internationale sur la situation humanitaire alarmante en cours.

Regroupant défenseur·euse·s des droits humains, journalistes, parlementaires, juristes, citoyen·ne·s et équipes humanitaires, la Global Sumud Flotilla a fait le choix d'agir – maintenant – en invitant les États à mettre en oeuvre ce qu'il est urgent de faire : ouverture d'un corridor humanitaire ; dénonciation du siège illégal de la Bande de Gaza ; protection des populations civiles en situation de famine confirmée à Gaza (déclaration de l'ONU du 22 août 2025) et subissant de nouveaux bombardements.

Global Sumud Flotilla a reçu, le 9 septembre, le soutien officiel des experts des Nations Unies.

Pour rappel, le blocus naval imposé à Gaza depuis 2007 est considéré comme illégal selon le Droit international humanitaire et le Droit de la mer. Les privations de nourriture, d'eau, de médicaments et de biens essentiels à la survie des habitants de Gaza constituent des crimes de guerre ainsi que des violations de la Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide.



La Global Sumud Flotilla, en sa qualité d'initiative civile, pacifique, non violente et humanitaire, doit bénéficier de la protection du droit international. Nous appelons la communauté internationale et les gouvernements à :

- garantir un passage sûr pour la flottille ;
- protéger tous les participant.e.s contre la détention illégale et l'intimidation ;
- défendre le droit à l'accès maritime humanitaire à Gaza ;
- exiger la fin du siège illégal opéré par le gouvernement israélien et le génocide en cours du peuple palestinien ;
- favoriser la transparence en encourageant la présence de médias indépendants et d'observateurs aux côtés de la mission ;

La sécurité et la protection des citoyen·n·e·s helvétiques de la délégation Suisse de la Flottille dépendent de l'attention et du soutien de nos autorités, de la communauté internationale, mais aussi de chacun·e d'entre nous. Il est donc crucial de suivre cette initiative et de lui accorder une visibilité mondiale afin de faire cesser les crimes commis à Gaza et faire en sorte que les droits et la dignité du peuple de Gaza soient pleinement respectés.

Informations et contact

Porte-paroles

Dr. Hicham El Ghaoui
Samuel Crettenand
Vanni Bianconi
Saoussen Hammami
Rania Madi

Contact presse

presse@waves-of-freedom.ch

Site officiel & médias

waves-of-freedom.ch
[@waves_of_freedom_switzerland](https://www.instagram.com/waves_of_freedom_switzerland)
[@swissglobalmovementtogaza](https://www.instagram.com/swissglobalmovementtogaza)
[@globalmovementtogaza.swiss](https://www.instagram.com/globalmovementtogaza.swiss)
[@globalsumudflotilla](https://www.instagram.com/globalsumudflotilla)

Participer à la cagnotte

[HappyPot – WOFA](#)



The Swiss delegation joins the Global Sumud Flotilla: The flotilla leaves Catania and Greece, with Swiss citizens committed to breaking the siege on Gaza.

9 September 2025

The Swiss flotilla joins the Global Sumud Flotilla. After setting sail from Barcelona on 31 August, all the boats have now left Tunis, Catania and Greece and are at sea en route to Gaza.

Thirty Swiss participants and residents are on board the seven boats that make up the Swiss flotilla. The first boat, named Heidi after our national heroine, will sail alongside the six others: Reem, Hind, Sham, Tala, Asser & Ayssel, and Sanaa, named after children from Gaza. These boats will carry infant milk and water purification filters.

The **Waves of Freedom Association (WOFA)** is the Swiss delegation of the international Global Sumud Flotilla initiative. WOFA acts independently and peacefully with humanitarian and international solidarity goals. It is chaired by Dr Hicham El Chaoui, a medical doctor based in Switzerland who has completed three emergency medical missions at the Nasser Hospital in Khan Younes, Gaza Strip.

The **Global Sumud Flotilla** is an international initiative bringing together hundreds of participants from 44 countries – 'Sumud' means 'perseverance' in Arabic. Through peaceful, legal and non-violent action based on international human rights law and international humanitarian law, it aims to deliver urgently needed aid to Gaza, despite the blockade imposed on the territory, and to draw the international community's attention to the alarming humanitarian situation there.

Bringing together human rights defenders, journalists, parliamentarians, lawyers, citizens and humanitarian teams, the Global Sumud Flotilla has chosen to act – now – by calling on States to implement urgent measures: opening a humanitarian corridor; denouncing the illegal siege of the Gaza Strip; protecting the civilian population in Gaza, which is facing confirmed famine (UN statement of 22 August 2025) and undergoing renewed bombardment.

On the 9th of September, the Global Sumud Flotilla received official support from United Nations experts.

As a reminder, the naval blockade imposed on Gaza since 2007 is considered illegal under international humanitarian law and the law of the sea. The deprivation of food, water, medicine, and goods essential to the survival of Gaza's inhabitants constitutes war crimes and violations of the Convention on the Prevention and Punishment of the Crime of Genocide.



The Global Sumud Flotilla, as a civil, peaceful, non-violent and humanitarian initiative, must be protected under international law.

We call on the international community and governments to:

- guarantee safe passage for the flotilla;
- protect all participants from illegal detention and intimidation;
- defend the right to humanitarian maritime access to Gaza;
- demand an end to the illegal siege imposed by the Israeli government and the ongoing genocide of the Palestinian people;
- promote transparency by encouraging the presence of independent media and observers alongside the mission;

The safety and protection of the Swiss citizens in the Swiss delegation to the flotilla depend on the attention and support of our authorities, the international community, and each and every one of us. It is therefore crucial to follow this initiative and give it global visibility to stop the crimes being committed in Gaza and ensure that the rights and dignity of the people of Gaza are fully respected.

Information and contact details

Spokespeople

Dr. Hicham El Ghaoui
Samuel Crettenand
Vanni Bianconi
Saoussen Hammami
Rania Madi

Press contacts

presse@waves-of-freedom.ch

Official website & social media handles

waves-of-freedom.ch
[@waves_of_freedom_switzerland](https://www.instagram.com/waves_of_freedom_switzerland)
[@swissglobalmovementtogaza](https://www.instagram.com/swissglobalmovementtogaza)
[@globalmovementtogaza.swiss](https://www.instagram.com/globalmovementtogaza.swiss)
[@globalsumudflotilla](https://www.instagram.com/globalsumudflotilla)

Support the initiative financially

[HappyPot – WOFA](#)

